This + the 12/7/11

▶ En las primeras declaraciones tras su liberación

Calificó Isabel Perón de Injusta su prisión e hizo críticas a su ex ministro y consejero, López Rega

BUENOS AIRES, 11 de julio (AFP, AP, EFE y Latin-Reuter). -- La ex presidenta argentina María Estela Martínez de Perón calificó de "injusto cautiverio" los cinco años que permaneció detenida, criticó a su ex ministro y consejero José López Rega por no haber estado "a la altura de las circunstancias" y reconoció ser "una humilde mujer con un destino que Dios quiso proporcionarme; quizá si lo hubiera sabido - agregó -- me hubiera preparado mejor para ello".

El comandante de la fuerza área argentina y miembro de la junta militar de gobierno, brigadier Omar Graffigna, desmintió hoy, por otra parte, versiones de prensa acerca de un planteo hecho por siete altos jefes del arma que criticaron la conducción política del país

Mediante radiogramas enviados a todas las unidades de la fuerza aérea, Graffigna desmintió la información y deploró la difusión de noticiás tales como la publicada hoy por el diario *La Nación*. Según este medio, siete oficiales superiores de la aeronáutica concurrieron ante Graffigna para plantearle "inquietudes" sobre la situación política. Graffigna solicitó a esos jefes que presenten sus solicitudes de retiro a finales de año, agregó el diario.

En sus primeras declaraciones a la prensa tras su liberación, aparecidas esta tarde en el diario capitalino *Crónica*, Isabel díjo sentir "profunda admiración" hacia Charles de Gaulle y Abdel Nasser, afirmó al referirse a López Rega que "es necesario no pisar la misma piedra dos veces" e hizo un balance de sus cinco años de detención:

"He madurado mucho en este tiempo de encierro, y he aprendido algo muy importante: a comprender, a perdonar. Quiero a todo el mundo porque no sólo soy católica sino practicante de la fe".

Aseguró que luego de su estancia en España viajará al Vatica no para agradecerle al Papa las gestiones por su liberación, así como a Jerusalén, y de inmediato abundó en sus incapacidades para desempeñar el cargo de presidenta que protagonizó entre 1974 y 1976: "He hecho estudios y he dedicado horas extraordinarias para estar a la altura de mi destino. No me arrepiento porque puse lo mejor de mi vida, siempre con muy buena intención. Pienso que quienes me rodearon debieron haberme ayudado un poco más", agregó.

En Madrid, el portavoz de la ex presidenta, Ricardo Fabris, dijo que Isabel no hará declaraciones políticas sobre Argentina "porque éstas se hacen dentro del país y no fuera de él", y expresó sus dudas acerca de una eventual apertura política en la nación sudamericana: "No tenemos una sola prueba, ni un discurso, ni una conversación al respecto", aseguró.

En tanto, el ministro argentino de Justicia, Amadeo Frúgoli, afirmó en Perú que la puesta en libertad condicional de la ex mandataria demuestra "el normal funcionamiento del poder judicial" en Argentina. La afirmación del funcionario es desmentida, sin embargo, por los centenares de presos políticos sin proceso judicial o cuya libertad, dispuesta por la justicia, aún no ha sido puesta en práctica.

En otro orden, el principal negociador argentino en la mediación papal con Chile por el Canal de Beagle, Guillermo Moncayo, sostuvo hoy que lo que está en discusión en el Vaticano no es la validez o invalidez del laudo arbitral que dio a Santiago tres islas de ese paso marítimo.

"Lo que se busca es que los elementos de justicia y equidad compensen adecuadamente los intereses esenciales de ambos países en la solución de un largo diferendo", comentó.

La referencia de Moncayo fue ante una consulta sobre declaraciones hechas ayer por el vicecanciller chileno, coronel Ernesto Videla, quien dijo que el problema del Beagle "es un tema pasa do" para el régimen de Santiago pues un laudo arbitral de 1977 le resultó favorable.

Sobre el tema, la policía argentina dijo hoy haber detenido a un nuevo presunto espía chileno, el comerciante Jorge Diez Carlín, quien desde su residencia en San Isidro, cerca de Buenos Aires, emitía mensajes relacionados "con la seguridad y la defensa" de este país.

unomásuno

12/7/81

Consecuencia típica de la debacle que sufre Argentina es lo recientemente informado por el Centro Argentino de Ingenieros, que denunció la "fuga" de la cuarta parte de los profesionales de esa rama en el país: diez mil se fueron entre 1975 y 1980; 30 mil guedan en el país. La agencia noticiosa cubana Prensa Latina informó días atras que "los delitos contra la propiedad, el robo en la vía pública y la prostitución aumentaron en 50 por ciento durante el último semestre, a causa de los graves problemas sociales derivados de la ascendente desocupación. La prensa de Buenos Aires comenta en los últimos días el grado de desesperación de los trabajadores, quienes ya no pueden conseguir trabajo para dar de comer a sus familias, ante la grave recesión y paralización de unidades productoras".

La conciencia de la crisis ha llegado a todas partes. La Iglesia Católica pide estado de derecho (elecciones, democracia representativa) y una investigación a fondo de los millares de Argentina 1916-1981

Modelo para desarmar un país

José Ricardo Eliaschev / Il y último

crímenes cometidos por las fuerzas de seguridad. La Unión Cívica Radical se une al Movimiento Peronista y a las principales fuerzas políticas (socialistas, intransigentes, comunistas, desarrollistas, democristianos) en una convocatoria a la civilidad para detener el caos y afrontar la crisis. En su llamamiento, el peronismo alude a la "catástrofe del aparato productivo nacional, el descontrol inflacionario, la magnitud astronómica de la deuda externa, los salarios envilecidos y la desocupación creciente". En actitud de coraje ejemplar, la Internacional Socialista se apersona en Buenos Aires (Marteen Van Traa de Holanda, Elena Flores de España, Nicole Bourdillat de Francia)

para pedir al régimen una investigación sobre la trágica situación de los derechos humanos, un drama abismal del siglo XX argentino acerca del cual todo está aún por decirse, pese a los que se apresuraron a realizar un borrón y cuenta nueva.

En medio de las convulsiones suscitadas por la ostensible crisis dentro de las Fuerzas Armadas (con la marina acusando al ejército de la crisis y el ex comandante naval Emilio Massera apostando abiertamente en favor de un golpe dentro del golpe), la tragedia deviene comedia y el régimen provoca las iras de la derecha conservadora (el diario La Prensa, Jorge Luis

Borges), para la que todo esto es demasiado.

Ofreciendo claridad histórica a este panorama se ha vuelto a escuchar el rugido de las cavernas y los primates menos evolucionados han hablado: el llamado Círculo de Oficiales Retirados de las Fuerzas Armadas ha exigido al general Viola que no se dé un solo paso que suponga en modo alguno el retorno "del pasado" y ha emplazado al régimen a continuar en la trágica y mil veces frustrada proscripción del peronismo, el movimiento popular mayoritario de Argentina, para el cual la ilegalidad y la usurpación con que se pretendió disolverlo durante y después de Juan Perón han sido de hecho su propia normalidad. Entre las pujas de una oligarquía estratégicamente derrotada pero brutal y los indicios de un por ahora lento resurgimiento político. Argentina comienza a salir de su larga, atroz pesadilla. El mundo debe aprender de este espejo de muerte y arbitrariedad para extraer sus propias conclusiones.